

Análisis Económico**Optimismo en medio de la incertidumbre**

El Espectador (Colombia)

Juana Téllez

22 enero 2021

El comienzo de año a escala global en términos económicos está siendo más lento de lo que todos quisiéramos. El aumento de los contagios en Europa, Estados Unidos, Latinoamérica, para destacar algunas zonas, desde finales de 2020 y en estas pocas semanas de enero, ha llevado a nuevas medidas de confinamiento y/o restricciones de movilidad con efectos negativos sobre los procesos de recuperación económica. Hay buenas noticias por el lado de las vacunas, aunque aún nos cobije ese manto de incertidumbre que nos acompañó todo 2020, y también hay buenas noticias en que sabemos más sobre cómo tratar la enfermedad, pero también cómo proteger a la población del contagio.

Ese arranque de año lento no es incompatible con la recuperación que esperamos del mundo, que se consolidará con más fuerza en el segundo semestre. En BBVA Research acabamos de cerrar nuestro ejercicio de previsiones a escala global y esperamos que el mundo crezca un 5,3 % este año y un 4,1 % en 2022, después de caer cerca del 2,6 % en 2020. La recuperación es generalizada, pero con matices por zonas y países, como era de esperarse.

Para Colombia, a la par del mundo, esperamos un arranque lento del año que se va acelerando paulatinamente y le permite crecer un 4,8 % este año y un 3,8 % en 2022. El crecimiento de este año estará sostenido en una recuperación del consumo privado, un mantenimiento del consumo público y un aumento gradual de la inversión. Sectores como la construcción ayudarán en ese proceso de recuperación. En esa línea, la respuesta de recuperación sectorial seguirá siendo heterogénea favoreciendo a los sectores que necesitan menos interacción social. Esto se dará en un escenario de inflación que aumenta hasta cerrar el año cerca de la meta y un Banco Central que mantendrá sus tasas estables hasta bien entrado el año entrante. El crecimiento y su composición permitirán una mejora en el mercado laboral con la creación de nuevos puestos de trabajo tanto en 2021 como en 2022, pero de una manera gradual y más sesgada a la creación de empleo informal que formal. Estas cifras mantienen al sector privado y público en la tarea de poner todo el esfuerzo en hacer más cosas para lograr una recuperación más rápida y pasar este bache de los primeros meses con optimismo y perseverancia.

AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA.

INTERESADOS DIRIGIRSE A:

BBVA Research Colombia Carrera 9 No 72-21 piso 10. Bogotá, (Colombia). Tel.: 3471600 ext 11448
bbvaresearch@bbva.com www.bbvaresearch.com

